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Chères lectrices, chers lecteurs, voici le bulletin n°50 de la Gazette CCA !  Retrouvez nos dernières 
actualités et les événements importants de la filière. 

Bonne lecture ! 
 
 

SOMMAIRE 
 

 

Dans les coulisses du tournoi de gestion  3-4 

Conférences : Grand Thornton ; DEC ; PWC  5-7 

Portrait d'un étudiant en M1 CCA mais pas que… 8-11 

L'IAE sur le podium  12 

Interview Alumni CCA : Antoine Guêné  13-15 

Entretien exclusif avec l'un des créateurs de CCASF  16-17 

Retour sur les lettres envoyées au Burkina Faso  18 

CCASF en fêtes  19-20  

Prochainement dans la Gazette                     21 

  
 
Pour nous suivre : 
 

 
https://www.generation-cca.com 

 
Génération CCA Rouen 

 
Génération CCA Rouen 

 
@GCCARouen 

 

 

 



3 
 

Dans les coulisses du Tournoi de 
Gestion 

 
Les 16 et 17 novembre 2023 ont marqué la tenue de la 21ème édition du tournoi de 

gestion, organisée par l’Ordre des experts-comptables de Normandie en collaboration avec 
l’entreprise Arkhé, concepteur de Business Game virtuel. Cette année, le tournoi s’est déroulé 
dans les locaux de l’E2SE Business School à Caen. Cette compétition, entre étudiants en 
comptabilité et gestion, est une simulation de gestion d’entreprise sur un marché concurrentiel. 
Les étudiants sont ainsi confrontés à des défis pratiques simulant des situations réelles en 
entreprise.  

 

 

 

 

 

 

Pour cette édition, 15 équipes de 4 personnes étaient en concurrence sur le même marché 
durant 2 jours : les tenues de plongée.  

Ces équipes ont effectué leur première prise de décision le jeudi 16 novembre après avoir 
été réparties dans diverses salles. 

Afin d’évaluer les résultats obtenus, les étudiants étaient évalués sur plusieurs challenges 
englobant les principaux aspects de l’entreprise : Finance, Marketing, Rentabilité, Ressources 
humaines et Communication. Pour ce dernier, chaque équipe a présenté ses politiques RSE, 
ainsi que les changements à venir dans leurs entreprises respectives, devant un jury représentant 
leurs salariés. L’équipe faisant preuve des meilleures décisions et obtenant les meilleurs résultats 
sur ces divers challenges remporte le Grand Prix de stratégie et est ainsi la gagnante du tournoi.  

 Pour les aider, lors de leurs prises de décisions, les participants ont pu prendre conseil 
auprès de divers partenaires de l’entreprise (expert-comptable, banquier, etc.). Ainsi, via cette 
simulation les étudiants se sont confrontés à la réalité de l’univers de la gestion d’entreprise, ses 
difficultés et ses exigences.  
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 Pour clôturer cette compétition, les participants ont pu assister à une conférence sur les 
métiers de l’expertise-comptable et du commissariat aux comptes, suivi de la remise de prix et 
d’un cocktail de clôture, l’occasion de pouvoir discuter avec les autres équipes ainsi qu’avec les 
organisateurs de ce tournoi.  

 Pour représenter la filière CCA de l’IAE de Rouen une équipe constituée de 4 étudiants 
en master 1 CCA a participé à cet évènement. Nous remercions très chaleureusement Héloïse, 
Vincent, Axel et Lucas qui ont mené une compétition acharnée.  Malheureusement, ils n’ont 
remporté aucun prix.  

 Nous tenons à remercier l’Ordre des experts-comptables pour l’organisation de ce 
tournoi, représentant une opportunité de gagner en expérience pour nos étudiants. 
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Conférence Grand Thornton 
 
 

Le mardi 7 novembre, les étudiants de la filière CCA ont 
eu le plaisir de participer à la conférence du cabinet Grant 
Thornton, 6e plus grand cabinet mondial.  
 

Pour ce faire, sont intervenus, Monsieur Philippe 
VANDEWOESTYNE, directeur à la transformation durable, 
Madame Lucie AUFFRET, assistante de direction et 
Madame Uriell Jehanno, expert-comptable et commissaire aux 
comptes, afin de sensibiliser les étudiants au concept de 
développement durable et de Responsabilité sociale des 
organisations. 

 
La conférence a débuté par une présentation du cabinet en quelques chiffres ainsi que 

par une énumération de ses différents métiers tels que l’audit, l’expertise, le conseil opérationnel 
et outsourcing, le conseil juridique et fiscal et enfin le conseil financier. Un sixième service de 
conseil à la transformation durable est maintenant proposé par Grand Thornton depuis le 
rachat de la structure Primum Non Nocere, apportant une ingénierie en santé 
environnementale et sécurité sanitaire.  

 
À la suite de cela, les intervenants ont proposé un quiz interactif afin d’animer la séance 

et sensibiliser les étudiants aux enjeux et périmètre de la RSO. Les étudiants se sont alors 
davantage instruits sur les enjeux de la RSO et la réglementation afférente. Les gagnants de ce 
quizz ont été récompensés ! 

 
La conférence s’est alors conclue par le développement de différentes notions liées au 

développement durable et sur les grands enjeux environnementaux pouvant nous toucher 
individuellement et collectivement. 

 
Un sincère remerciement aux intervenants pour cette présentation et au grand plaisir de 

les accueillir à nouveau pour une prochaine conférence. 
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Conférence DEC  
 

Le jeudi 9 novembre, le groupe DEC a animé une 
conférence sur le thème des Ressources humaines. 
Présentée par Isabelle DUFILS AUGERS (DRH/DAF), 
Sofia ILBOUDO (Collaboratrice mission sociale) et Julie 
Ghisolfi (Assistante RH), la conférence a porté sur les 
problématiques de la RH pour les clients ainsi que les 
opportunités pour le cabinet. 

Après une brève présentation du cabinet et de ses 
valeurs, les intervenants ont mis en lumière divers rôles 
postes importants dans le cycle social, notamment le 
collaborateur comptable, le collaborateur social chargé de 
la paie et l’expert-comptable. Ce dernier doit coupler 
l’analyse du bilan financier avec celle du bilan social afin de 
fournir une évaluation complète de la structure à son client. 

 

La seconde partie de la conférence s’est concentrée sur le volet social et son évolution. En 
effet, les clients rencontrent fréquemment des défis en matière d’organisation de travail, de 
recrutement et d’intégration des salariés. Le cabinet s’efforce de répondre à leurs besoins à 
travers des missions complémentaires, visant à proposer des solutions adaptées en matière de 
gestion de problématiques organisationnelles et de stratégie de recrutement. 

Cet accompagnement en situation de crise permet une nette amélioration du travail social 
ainsi qu’une gestion prévisionnelle des emplois et des compétences. 

En interne, le cabinet a recours à divers outils pour mieux répondre aux demandes des 
collaborateurs. Par exemple, l’outil OPPR identifie le mode de fonctionnement de chaque 
employé et ses principales motivations de travail. Les intervenants ont également présenté des 
applications de formation couvrant la création de projets, les projets d’entreprise et qui offrent 
aussi la possibilité de tutorat pour les collaborateurs volontaires. 

 
La filière CCA remercie les intervenants pour cette conférence 

éclairante sur les enjeux des Ressources Humaines et leur évolution. 
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Conférence PWC  
 
 

Ce mardi 5 décembre, la filière CCA a eu le plaisir de 
recevoir le cabinet PWC. François MAILLOCHON 
(Directeur), Pauline GUERNIER (Senior Associate) et 
Pierre CURTY (Manager) ont animé une conférence sur le 
thème de l’intelligence artificielle au service de l’audit. 

La conférence a commencé par une présentation du 
cabinet PWC France et Maghreb, mettant en lumière ses 
missions d’audit, de conseil et bien plus encore. En tant que 
cabinet engagé, PWC vise la neutralité carbone d’ici 2030. 
Leur nouvelle équation regroupe quatre éléments-clés : une 
organisation flexible, des opportunités de développement, 
des missions ambitieuses ainsi qu’un accompagnement 
personnalisé, ce qui leur vaut d’être reconnus comme l’un 
des top employeurs 2023 en France. 

Les intervenants ont ensuite soulevé une question cruciale : pourquoi l’Intelligence 
artificielle (IA) ? Cette problématique a été traité à travers un podcast de Laurent Alexandre sur 
le sujet. La notion de la super intelligence artificielle, l’auto amélioration de l’IA, a également 
été abordée. Au cours de cette partie de la conférence, il a été conclu que l’intelligence artificielle 
est capable de résoudre des problèmes que l’Homme considère comme complexes, constituant 
ainsi un avantage majeur, surtout dans les domaines les plus créatifs.  

En ce qui concerne les enjeux légaux et éthiques, les intervenants ont expliqué 
qu’actuellement, il n’existe pas véritablement de cadre légal pour l’intelligence artificielle. 
Toutefois, un Conseil européen dédié à l’IA est en cours d’établissement.  

La conférence s’est ensuite penchée sur les outils utilisés au sein du cabinet PWC. En plus 
des formations en interne, divers outils sont développés et mis à la disposition des auditeurs afin 
de faciliter leurs missions. Cette partie de la présentation a offert l’opportunité de présenter 
certains de ces outils ainsi que leurs fonctionnalités. 

Nous remercions les intervenants de leur présence et de leur engagement au sein de la 
filière CCA. 
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Portrait d’un élève en M1 CCA 
mais pas que… 

 
 
 Je me présente, Lucas Silem, voulant 
initialement devenir pilote de ligne j’ai effectué un 
bac S au lycée Rey à Bois Guillaume avant 
d’atterrir en licence d’économie à Pasteur. Je crois 
que les années de fac sont des années de 
recherches d’avenir perpétuelle, j’ai par exemple 
redoublé ma deuxième année de licence après 
avoir tenté deux sélections pour devenir pilote de 
chasse, que j’ai échoué, malheureusement. 
Néanmoins lorsqu’il m’a fallu redescendre sur 
terre, j’ai commencé à songer au métier d’expert-
comptable que je voyais comme un docteur du 
chiffre pour ses clients, ce qui me plaisait car j’ai 
toujours eu une passion pour la finance et 
l’entreprenariat.  
 
 

Un beau matin j’ai réalisé d’une part que l’un des parcours possibles pour atteindre cette 
profession était le master CCA, et d’autre part qu’il y’avait une filière CCA dans la fac où je 
déambulais chaque jour. J’ai donc passé ma Licence 3 d’économie à préparer la sélection à l’IAE 
et à préparer trois matières du DCG en candidat libre que j’ai réussie, et c’est comme ça que j’ai 
intégré la L3 CCA en 2022.  
 

Lors de cette année enrichissante j’ai compris que c’était ce que je voulais faire, que la 
charge de travail et tout ce qui impliquait la réussite de cette année comme de la filière me 
stimulait au point de m’en faire oublier mes rêves d’avion. En L3 CCA j’ai pu découvrir le 
métier d’expert-comptable lors d’une alternance de six mois au sein du cabinet BHN, une 
expérience très enrichissante qui part ricochet m’a fait découvrir l’audit, un domaine que je 
n’envisageais pas initialement. Désormais il m’importe de découvrir l’audit, chose que je ferai 
en septembre 2024 lors d’une alternance d’un an dans le cabinet EY.  
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La filière CCA propose aussi lors du second semestre de master1 de passer un semestre à 
l’étranger, opportunité pour laquelle je ne me suis pas fait prier pour la saisir. Je serai donc de 
janvier à mai 2024 à Hong Kong où je promets de boucler le tome 2 de mon livre, et 
d’accessoirement réussir les matières financières et d’audit que j’ai choisi de suivre là-bas.  
Il m’est encore compliqué d’envisager un futur métier précis étant donné le champ très large de 
professions accessibles avec le master CCA. Je pense passer le DSCG dans la foulée et m’orienter 
vers un DEC ou le CAFCAC en fonction de ce que je vais découvrir en audit.  

Dans la vie de tous les jours, je n’ai pas que la comptabilité comme passion, je suis aussi 
victime d’une addiction à la lecture et lorsqu’il me reste un peu de temps, j’essaie d’aller courir 
ou d’aller à la salle de sport, ce qui entre nous, n’arrive pas souvent.  
 
Comment as-tu découvert ta passion pour l’écriture ? Depuis quand écris-tu ? Comment cela 
se marie avec les études CCA ? 
 

Ma passion pour l’écriture me vient étonnamment par pulsion. J’ai écrit mon premier 
livre en 2018 parce que j’avais des idées en têtes et il m’importait de les mettre à l’écrit pour les 
évacuer. C’est une relation à l’écriture un peu étrange peut-être, mais pour les deux autres livres 
que j’ai écrit pendant le confinement il m’est arrivé le même schéma : Une pulsion venant de 
quelques idées désordonnées que je démultiplie sous forme d’un plan d’écriture avec tous les 
chapitres et quelques idées par chapitre. Ensuite je passe à l’écriture en laissant l’imagination 
lier ces petits blocs d’idées. A la fin on obtient un livre qui nécessite une importante phase de 
relecture pour assurer une certaine cohérence. L’écriture se marie très mal avec CCA, je dirai 
même que c’est une sorte de mariage où l’un reproche à l’autre de passer trop de temps au 
travail, en effet je n’ai pas le temps d’écrire durant les périodes scolaires. Mon dernier livre je 
l’ai bouclé en vacances d’été, je l’avais commencé vers la fin de la L3 CCA mais je n’avançais pas 
et mon imagination était bien trop perturbée par les partiels.  
 
En quoi CCA influence ton approche de l’écriture et vice-versa ?  
 

Je dirai que CCA influence plus la partie marketing du livre que son écriture en elle-
même. Avec les projets que j’ai accomplis en CCA comme le projet Entrep ou le tournoi de 
gestion, j’ai beaucoup plus de facilité à établir une stratégie de vente et de marketing ainsi que 
d’aller vendre concrètement le livre. Oser convaincre d’acheter mon livre fût impossible pour 
moi lors de mes trois premiers livres.  Désormais j’ai beaucoup plus de facilité à assumer ce que 
j’ai créé et d’aller le vendre.  
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Est-ce que les connaissances en CCA a déjà inspiré un de tes récits ?  
 

Plus ou moins, disons que dans mon dernier livre Une époque moderne, le personnage 
principal est un comptable en entreprise et certains clichés sur les comptables ainsi que certaines 
terminologies sont employées quelque fois dans le livre.  
 
Rencontres-tu des difficultés entre ta vie étudiante et créative ?  
 

Comme je le disais, il est franchement difficile de concilier les deux dans le sens où même 
si je m’octroyais deux ou trois heures par jour pour l’écriture, mon esprit serait trop pris par le 
travail scolaire ou l’alternance, ou les deadlines, ou les milliards de tâches personnelles à 
accomplir pour réussir mon année dans tous ses projets. Je suis capable de me libérer du temps 
mais je suis incapable de me libérer du calme en quelque sorte.  
  
Existe-t-il des thèmes récurrents dans tes récits ? si oui pourquoi ? Comment es-tu inspiré ?  
 

Je dirai que même si mes quatre livres ont des intrigues bien différentes, il y’aura toujours 
une histoire d’amour dans chacun des livres. Je n’ai aucune idée de pourquoi, j’aime bien 
imbriquer dans mes histoires un personnage qui viendra croiser le destin du héros du livre. Je 
trouve stimulant de concevoir et d’imaginer toute une quête parallèle où le héros joue son rôle 
dans l’intrigue tout en séduisant celle qu’il rencontre et envers qui il tombe amoureux, ça me 
plait énormément mais je ne me vois pas pour autant écrire des histoires d’amour. Cette 
inspiration est naturelle et très spontanée, pour autant je ne suis pas Don Juan.  
 
Combien de temps mets-tu pour écrire un livre ? 
 

Contrairement à ce que l’on pourrait penser, si l’on a un bon plan d’écriture et que 
l’imaginaire coopère, écrire un livre peut se faire en moins de deux mois. Mon premier livre, je 
l’avoue, a été écrit un peu en freestyle, c’est à dire sans plan concret, à l’aide de mon imaginaire 
et à coup de 20 pages d’écriture par jour. Avec le recul, j’admets que ce n’était pas bon, que le 
livre n’était pas bon, mais c’était mon premier ! Les deux autres ont été un peu plus travaillé et 
en période de confinement j’ai dû mettre deux mois par livre.  
Une époque moderne, mon quatrième livre sorti en octobre en revanche m’a pris quatre ou 
cinq mois. J’ai revu entièrement ma méthodologie pour professionnaliser une activité qui 
normalement ne devrait pas l’être. Avant de le rédiger j’ai établi mon plan (la feuille de route de 
l’histoire du début à la fin), mais aussi une fiche très précise sur chaque personnage (sa 
psychologie et ce qui le décrit) et j’ai surtout fait une feuille de cadrage. Cette feuille comprend 
une cinquante de points à vérifier constamment durant la relecture (est-ce que tel personnage 
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évolue comme prévu, est-ce que la description n’est pas trop lourde etc) et pleins d’autres points 
qui doublent le temps d’écriture. Normalement à la fin on aboutit sur un livre de meilleure 
qualité.  
 
Comment le commercialises-tu ? et comment te revient les bénéfices ?  
 

La commercialisation d’un livre peut se faire de deux manières, en passant par un éditeur, 
ou bien en étant indépendant. J’ai pris la voie de l’indépendance car ma passion c’est écrire et 
partager mes écrits, je n’ai nullement envie de voir mon œuvre se faire triturer dans tous les sens 
pour être mieux vendue. L’indépendance est plus accessible qu’on ne le pense, Amazon permet 
d’autoéditer un livre aussi facilement que l’on posterait une vidéo sur YouTube. Une fois 
qu’Amazon publie mon manuscrit, vous pouvez le prendre en ebook ou en format papier dit 
« broché ». Je n’ai aucun frais à assurer, si vous commandez le livre, Amazon l’imprimera et vous 
l’enverra et moi en tant qu’écrivain je toucherai des royalties (aux alentours des 20-30%, ce qui 
est bien plus que via une maison d’édition.)  
 

Pour le moment la majeure partie de mes ventes je l’ai ai faites en achetant du stocks 
(option proposée par Amazon où j’achète mon livre au prix de fabrication) et en les vendant à 
ma famille, à mes chers camarades de classes et même à mes professeurs !  
 

La prochaine étape dans ma commercialisation est soit de passer par une maison 
d’édition, soit d’activer une option sur Amazon permettant de vendre mes livres à toutes les 
librairies et autres distributeurs mais avec pour contrepartie des royalties divisées par 2 ou 3. Je 
n’ai pas encore planché sur le sujet, pour le moment je me concentre sur le tome 2 D’une époque 
moderne que j’écrirais à Hong Kong.  
 
Comment envisages-tu ton avenir en termes de carrière d’écrivain ? vas-tu continuer CCA 
toute ta vie ? ou consacré tout ton temps à l’écriture ?  
 

Honnêtement tout dépend de ce que l’avenir me réserve, je mise beaucoup sur Une 
époque moderne dans son tome 1 comme dans son tome 2. C’est clair que si le livre cartonnait 
et me permettait de vivre confortablement de l’écriture, c’est une vie que j’envisagerai avec joie. 
Pour le moment c’est une passion ou un passe-temps qui me fait plaisir et qui me stimule 
beaucoup. En attendant que cette vie arrive, je vais continuer à investir dans ma carrière CCA 
et je saisirai toute opportunité me permettant de mettre en avant les livres que j’ai écrit. Je ne 
doute pas non plus que d’autres livres seront écrits durant le restant de ma vie, je ne sais juste 
pas encore comment je vais réussir à les mettre au monde lorsque je n’aurais plus de vacances 
scolaires ou lorsque j’aurais une famille. L’avenir nous le dira !  
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L’IAE sur le podium 
 
 Le samedi 25 novembre dernier s’est tenue la Sup Cup. Ce challenge multisport, organisé 
par la Métropole de Rouen, réunit une quinzaine d’écoles et d’établissement de l’enseignement 
supérieur du territoire rouennais. Cette année et pour la deuxième fois consécutive, l’IAE se 
hisse sur la troisième marche du podium derrière l’IMFK (école des kinés) et STAPS.  
 
 Diverses épreuves ont eu lieu tout au long de la semaine précédente. Un vote sur les 
réseaux sociaux a été organisé pour la chorégraphie des PomPoms, où l'équipe ayant obtenu le 
plus grand nombre de vues et de mentions "J'aime" sur sa vidéo bénéficiait d'un avantage pour 
cette épreuve.  
 

Le mercredi 22 novembre a eu lieu le « défi boat » à la piscine de l’Ile Lacroix.  Les 
étudiants de l’IAE se sont classés 4ème durant cette épreuve physique.  
 

Enfin, le reste des épreuves se sont déroulées le samedi 25 novembre au Kindarena. 
Tennis de table, volley, baby-foot humain, mölkky, dictée, fléchettes et dodgeball étaient au 
programme. Nous félicitons particulièrement l’équipe des fléchettes de l’IAE qui remporte la 
première place sur cette épreuve.  

 
Un grand bravo à tous les participants et les supporters pour leur engagement 

remarquable lors de cet évènement, contribuant ainsi à créer une atmosphère réussie.  
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Interview Antoine Guêné ; Alumni 
CCA 

 
 
 

 
Pouvez-vous vous présenter en quelques lignes ? 
 

Antoine, 30 ans et vivant à Paris. Je pense que l’on peut me présenter comme un bon 
vivant. 
Je suis un grand fan de sport et tout particulièrement de football et du FC Nantes, pratique 
également la musique. Un peu geek et fan pop culture. 
Je suis très curieux et je pense être ouvert d’esprit, le monde est un vaste terrain de jeu où chacun 
peut avoir sa chance. 
 
Quel parcours avez-vous suivi ? 
 

D’un point de vue scolaire, j’ai suivi un parcours plutôt classique. J’ai obtenu mon Bac S 
à Montargis, suivi d’un DUT GEA à Bourges, puis je suis venu en Normandie pour y passer ma 
licence 3 suivi du Master CCA. 
 

Professionnellement, j’ai commencé en alternance en M2 dans le cabinet Actheos, où j'ai 
signé mon premier CDI en tant que collaborateur comptable. Au bout d’un an seulement j'ai 
décidé de progresser encore, de voir de nouvelles choses et découvrir une nouvelle vie, à Paris. 
J’y ai intégré le cabinet TGS France (anciennement Soregor) en tant que chargé/ responsable 
dossier PME. L’aventure a duré de 2017 à 2022, et c’est dans ce cabinet que j’ai rencontré 
l’équipe actuelle, avec laquelle nous avons fondé le cabinet B.A.M.S & associés, où j’évolue en 
tant que chef de mission mais aussi responsable de certaines tâches organisationnelles. 
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Comment vous pouvez résumer votre passage en CCA ? 
 

En un seul mot, épanouissant. 
 

En un peu plus développé : La filière CCA est une filière d’excellence. Les partiels de fin 
d’année donnent du fil à retordre à tous, et l’enseignement reçu nous permet à tous d’avoir les 
armes nécessaires pour entrer dans le monde du travail. 
 

Mais le plus important à souligner est la vie d’école. Entre solidarité, fêtes, moments de 
stress et de partage, une réelle solidarité unie les CCA. J’ai des souvenirs qui seront gravés à 
jamais en moi, jamais je n’oublierais mon passage dans cette filière, dans cet institut, ainsi que 
les amis que je m’y suis fait. 
 

J’ai été membre actif du BDS (Trésorier), membre du projet ambassadeur (avec un certain 
Valmo qui se reconnaîtra), participé au CA de fin d’année de l’IAE, organisation de congrès 
étudiants, coupe de France et j’en passe … la liste est tellement longue ! N’ayez pas peur de 
profiter de votre vie étudiante et de vous investir à fond dans cette filière avec les différents 
événements proposés. Vous en ressortirez plus grand et cela vous sera précieux pour votre future 
carrière ! 
 
En quoi consiste votre journée type ? 
 

Aucune journée ne ressemble à une autre et c’est ce qui me fait aimer mon métier. Dans 
mon rôle de chef de mission je peux être amené à être consultant externe en restructuration, 
animer des réunions, manager les jeunes collaborateurs, travailler sur mes propres dossiers ou 
en superviser, participer à la production en gestion interne… Le panel d’activité possible au sein 
du métier de l’expertise comptable est juste dantesque. Il suffit de trouver là ou vous seriez le 
plus alaise, ça peut être un domaine d’activité de prédilection ou un type de mission bien précise, 
et vous ne vous ennuierez jamais. 
 
Quelles sont les compétences nécessaires pour exercer votre métier ? 
 

Les compétences se développent au fur et à mesure de la formation universitaire, puis en 
cabinet et/ou entreprise. Il existe une réelle différence entre le théorique et la réalité du monde 
du travail. L’école nous donne les clés pour mieux appréhender ce secteur d’activité, mais elle 
ne rendra pas plus intelligent. 
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Je pense que le focus doit d’abord être fait sur les qualités nécessaires à avoir pour exercer 
ce métier. Qui je pense sont première la faculté de toujours se remettre en question, la curiosité 
et la vivacité d’esprit. Puis dans un deuxième temps la rigueur, le professionnalisme et la 
technicité. 
 
Quelles difficultés rencontrez-vous en tant que chef de mission ? 
 

Impossible de toutes les énumérer. À chaque journée sa difficulté varie selon un degré 
plus ou moins important. Que ce soit au niveau relationnel, technique ou managérial. 
 

Le niveau technique reste le plus facile à aborder, avec un peu de recherche et d’échanges, 
rien n’est insurmontable. En revanche au niveau managérial une des principales difficultés 
concerne la délégation des tâches et missions. Il faut pouvoir faire confiance tout en étant 
conscient que nous sommes toujours responsables. D’où l’importance de s’entourer de personne 
avec qui vous vous sentez bien, avec qui vous aurez un esprit d’équipe et non de compétition 
malsaine. 
 
Avez-vous des conseils à donner pour un étudiant qui veut exercer ce métier ? 
 

Ça serait prétentieux de dire que j’ai de bon conseil à donner. Juste rester soit même en 
accord avec ses principes. Votre parcours sera fait de haut et de bas, c’est le cas dans chaque 
profession. Votre parcours vous emmènera peut-être à être expert-comptable, CAC, contrôleur 
de gestion, DAF ou même garde forestier !  Le meilleur conseil que je peux vous donner c’est de 
savoir bien s’entourer ! 
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Entretien exclusif avec l’un des 
créateurs de CCASF  

 

Petite présentation personnelle  

Hugo Brulé, 33 ans je suis père d’une petite-fille de 18 mois. Je vis sur la région rouennaise 
depuis 10 ans, je suis originaire de la région parisienne dans les Yvelines. Je suis passionné par 
les voyages, la mécanique, l’actualité, le bricolage, la cuisine, les sports d’eau. 

Parcours professionnel du bac jusqu’à votre métier  

J’ai obtenu un BAC ES en 2009, j’ai effectué une année de FAC de droit pour ensuite 
m’orienter vers un DUT GEA option finance et comptabilité. J’ai intégré en 2013 L’IAE de 
Rouen en licence CCA. Dans le cadre de mon master CCA, j’ai effectué un semestre au Brésil 
à l’université de São Paulo. Une fois mon Master CCA en poche en 2015, j’ai commencé à 
travailler dans un cabinet d’audit parisien pour ensuite revenir sur Rouen chez Sec Burette un 
cabinet de taille régional spécialisé dans l’audit de mutuelle et d’assurance. C’est après 4 ans que 
je décide de partir pour intégrer BHN pour de nouvelles aventures professionnelles. En juin 
2021 je m’inscris au CAFCAC afin de passer le diplôme de Commissaire aux comptes. 

Description de votre métier 

Je suis actuellement Directeur de mission au sein du Pôle d’audit de chez BHN. Mon travail 
au quotidien est de codiriger le Pôle d’audit et de gérer un portefeuille d’une soixantaine de 
mandats d’activité et de taille diverses et variées. J’ai sous ma responsabilité une quinzaine de 
personnes. 

Comment CCA a préparé le terrain pour votre carrière chez BHN et influencé votre parcours 
professionnel en tant que directeur de mission ?  

Le parcours CCA m’a permis d’obtenir des bases solides en comptabilité et un réseau 
professionnel pour affronter le métier.  
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Comment voyez-vous l’évolution du secteur de la comptabilité ? quels conseils aux étudiants 
en CCA qui aspirent à un rôle semblable au votre ?  

Le secteur de la comptabilité va être de plus en plus digitalisé, nous jouerons un rôle 
d’appréciateur des données financières. Le métier de commissaire aux comptes, évolue d’années 
en années avec des missions complémentaires, autre que celle de l’audit légal. Nous serons 
menés de plus en plus à réaliser des audits RSE, des audits de Cyber sécurité etc. Je conseille aux 
futurs diplômes du Master CCA de garder un esprit ouvert, de s’intéresser aux questions de 
demain (l’écologie, la digitalisation de l’informations, les nouvelles technologies etc. 

Pouvez-vous nous parler de votre création de CCASF (les idées, les difficultés rencontrées ?) 

A la base notre projet était de réaliser un 4L Trophy, vu le cout du projet et le manque de 
soutien de l’université. Nous avons transformé le projet en CCA sans frontières. Le plus gros 
défi était de trouver des fonds pour financer l’association. Nous avons donc passé une année à 
organiser des événements afin de récupérer le maximum de fonds pour que l’année suivante 
l’association puisse prendre de l’ampleur. Nous avions réussi à obtenir plus de 3 K€ de recettes. 

Quelle a été la motivation principale de la création de cette association ? 

Le principal but a été d’aider à la scolarisation d’enfants du Burkina Faso. 

Quels ont été les premiers défis ?  

Comment trouver les fonds nécessaires pour financer notre association. 

À l’époque comment envisagiez-vous l’avenir de l’association ?  

Nous ne pensions pas que l’association aurait pris autant d’ampleur. Nous avions en tête le 
développement de celle-ci mais ne pensions pas directement à son avenir. 

En quoi la création de CCASF a-t-elle été un défi particulier ? Ce que cela vous a apporté dans 
votre vie ? 

Le défi a été de partir d’une page blanche et de tout créer. Cela m’a permis de me dire que 
rien n’est impossible, quand on veut on peut ! 

Quels conseils donneriez-vous à ceux qui souhaitent créer une association humanitaire 
comme CCASF ?  

Ne surtout pas craindre l’inconnu, lancez-vous, « Nous tombons pour mieux apprendre à 
nous relever ». 
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Retour sur les lettres envoyées au 
Burkina Faso  

 

L’association CCA Sans Frontières & l’association Aide à l’Enfance Démunie basée au 
Burkina Faso sont en étroites liaisons afin de parrainer des nouveaux enfants et de leur financer 
leur scolarité durant 10 ans.  

Depuis de nombreuses années, les étudiants de l’IAE membres de l’association CCASF 
ont pour mission de rédiger des lettres destinées à leurs filleuls, qui leur sont transmises par 
Monsieur Debray, expert-comptable et dirigeant de l’association AED.   

Ces lettres visent à établir un lien avec son filleul, à partager son expérience, et à dialoguer 
avec eux au sujet de leur projet d’études rendu possible grâce aux actions menées par 
l’association.  Le fait de garder ce contact avec eux leur permet de se livrer sur leurs conditions 
de vie et d’évoquer leur famille.  

 

 

 

 

 

 

 

En novembre dernier, les membres de 
l’association CCASF ont eu le privilège de recevoir des 
réponses à leurs lettres, envoyées un mois auparavant. 
C’est toujours un moment émouvant de lire ces lettres 
de remerciements venant directement du Burkina 
Faso. Vous pouvez retrouver ces lettres affichées dans 
les locaux de l’IAE.  

Nous vous présentons 
ci-dessus BASSOLE Abdoul 
Fadel, nouveau filleul de 
l’année 2023/2024 de 
l’association CCASF.   
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CCASF en Fêtes : une tombola 
étincelante et des Soli Dej 

triomphants  
 

 Ce vendredi 15 décembre a eu lieu la traditionnelle tombola de Noël de l’association 
CCA Sans Frontières. Pour cette nouvelle année de nombreux lots étaient proposés.  

Les étudiants de toutes les filières ont pu participer en achetant des tickets à différents prix.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Avec plus de 200 participations, toutes nos félicitations vont à :  

- Kenza qui remporte un vol simulateur chute libre (Remerciements au Venturizone du 
Havre). 

- Benoit et Amandine qui gagnent chacun 2 places pour une visite théâtralisée du Château 
du Champ de Bataille (Remerciements au Château du Champ de Bataille). 

- Clémence qui gagne 2 places au théâtre de l’ouest (Remerciements au théâtre). 
- Maxime, Emmanuel, Vincent qui ont eu l’honneur d’avoir chacun 2 places de foot QRM 

(Remerciements au club QRM). 
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- Zinedine, Maya, et Nathan qui remportent chacun 2 entrées à la salle d’escalade 
(Remerciements à Arkose). 

- Romane qui reçoit un bon d’achat de 50€ au lancer de hache (Remerciements à l’Hachez-
vous de Rouen). 

- Antoine qui obtient trois places de Laser-Game (Remerciements à We Jump de Rouen). 
- Julien et Maxime qui remportent chacun trois places de Trampoline Park (Remerciements 

à We Jump de Rouen, et We Fly de Rouen).  

 

 

 

 

 

 

 

De plus, CCASF continue d'enchanter les palais 
des étudiants en organisant mensuellement des Soli 
Dej. Le prochain rendez-vous est prévu en février, 
réunissant tous les étudiants de la filière CCA après 
leur premier mois en entreprise.  
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Prochainement dans la Gazette  
 

 Chers lecteurs, nous vous remercions pour votre fidélité et votre engagement envers la 
filière CCA. Nous tenons également à exprimer notre reconnaissance envers tous les experts qui 
ont accepté de partager leurs expériences, c’est grâce à leur soutien que nous pouvons vous offrir 
des articles pertinents et originaux. Enfin, nous remercions les autres associations CCA qui 
soutiennent la filière en nous accordant l’opportunité de contribuer à travers leur organisation 
d’évènements.  

Vous pourrez retrouver toute l’actualité de CCA très prochainement dans une 51ème édition 
de la Gazette. Voici quelques titres qui vous attendent :  

- Premiers pas de l’alternance  
- Séminaire Entrep  
- Interviews du mois avec des professionnels 

 

Nous avons hâte de vous partager ces articles et bien d’autres avec vous dans les 
prochaines semaines à venir. Restez connectés et retrouvez toutes les précédentes Gazette 
sur :  

https://www.generation-cca.com/la-gazette 

Vous trouverez également quelques articles phares sur le LinkedIn de Génération CCA.  

 

 Nous vous remercions une fois de plus pour votre soutien continu et sommes 
impatients de vous retrouver dans notre prochaine édition.  

Nous vous présentons nos meilleurs vœux pour de Joyeuses Fêtes de fin 
d’année !   

 

L’équipe de la Gazette,  

 

https://www.generation-cca.com/la-gazette

